



EL PRESIDENTE asegura que se busca resolver con diálogo este conflicto entre grupos contrarios; se reforzará la seguridad en este municipio con elementos de la GN, dice

Por Sergio Ramírez
sergio.ramirez@razon.com.mx

Al asegurar que comienzan a regresar los pobladores a Tila, Chiapas, el Presidente Andrés Manuel López Obrador llamó a la ciudadanía a la reconciliación y el diálogo para resolver sus problemas ejidales porque no se gana nada con pleitos, y afirmó que se reforzará la seguridad en ese municipio con la Guardia Nacional (GN).

"Ya muchos están regresando, mandárlenles un saludo a toda la gente en Tila, un llamado a que no se enfrenten, que no haya violencia, hay servidores públicos que están atendiendo albergues, que están apoyando a los pobladores. (El jueves) se llevó a cabo un Tianguis del Bienestar en Tila, y se está buscando resolver este problema mediante el diálogo", sostuvo.

En conferencia recomendó llegar a un acuerdo entre los dos grupos que están enfrentados desde hace más de 50 años, por una resolución presidencial en una dotación ejidal de tierras.

El mandatario no descartó que en este conflicto, que ha dejado miles de desplazados, que poco a poco regresan a sus casas, esté alguna organización criminal.

"Puede ser que haya algo (grupo), pero es un asunto que viene de lejos y se han

AMLO llama a la reconciliación

Comienza en Tila retorno de desplazados: Ejecutivo



Foto: Cuartoscuro

ELEMENTOS del Ejército vigilan las calles de Tila, Chiapas, el pasado miércoles.

armado de los dos bandos, ya tiene tiempo y esto pasó por el movimiento cuando el levantamiento zapatista, todo eso. Entonces, yo hago un llamado a la gente de Tila a la reconciliación, no se gana nada con la confrontación, con los pleitos", manifestó.

El Presidente explicó que en la dotación ejidal se incluye al poblado, pero los habitantes llevan años viviendo en sus casas y no puede haber desalojos, pues existe un derecho de posesión.

"Ya no hablemos de otra cosa, sin embargo, se alentó la rivalidad porque nunca falta quienes de manera irresponsable, en vez de buscar la conciliación entre la gente del pueblo, entre los pobres, ¿cómo poner

a pelear al pueblo con el pueblo?, es más ni siquiera hay que pelear con nadie, si existiera un gran cacique o un grupo de caciques explotadores, pero no es así", dijo.

Expuso que el caso ya se encuentra en la última instancia judicial, se ha resuelto legalmente, pero no se pueden solucionar con mandamientos de jueces cuando se trata de problemas sociales y culturales.

"Hay casos donde un juez ordena en Ángel R. Cabada, por ejemplo, que se use la Guardia Nacional para desalojar a quienes viven desde hace 50 años en una colonia. Sí, nada más que son mil casas, a él se le hace fácil ordenar el desalojo y cuidado con desacatar, no, cómo", declaró.

CAPTURAN A 5 DE GN POR MASACRE EN LEÓN

EL PRESIDENTE Andrés Manuel López Obrador confirmó este viernes que hay cinco elementos de la Guardia Nacional (GN) detenidos por su presunta vinculación con la masacre de seis personas en una vecindad de León, Guanajuato, entre ellas dos menores de edad.

"Ya se está trabajando en la investigación, les puedo adelantar que hay cinco miembros de la Guardia Nacional detenidos, pero esto por lo que corresponde a las normas de las Fuerzas Armadas", señaló.

Sin dar mayores detalles, explicó que los integrantes de la corporación se encuentran bajo custodia de la Secretaría de la Defensa Nacional. Agregó que falta la investigación que lleva a cabo la Fiscalía de Justicia de Guanajuato sobre los hechos ocurridos hace unos días en León, donde presuntamente fueron ejecutadas cuatro mujeres, una niña y un bebé.

"No quiero adelantar nada hasta que tengamos toda la investigación. Nada más decirles que no hay en este Gobierno impunidad para nadie", reiteró.

Sergio Ramírez

YA MUCHOS están regresando. Un llamado a que no se enfrenten, que no haya violencia. Se está buscando resolver este problema mediante el diálogo"

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
La Razón	4	15/06/2024	NACIONAL